

2024 s'éteint. Ensemble, nous avons essayé sans chercher les feux de la rampe à lui offrir quelques lumières en s'approchant de ceux qui, gravement assaillis par les difficultés de la vie, désespèrent de trouver une place.

Les clés qui leur ont été remises, ne leur donnent pas seulement accès à un logement mais à une reconnaissance de ce qu'ils sont ; leur bonheur est le nôtre.

Que d'autres – ils sont légion - n'ont pas trouvé des mains suscitant des lendemains plus humains ; la déception qu'ils connaissent ne saurait nous laisser indifférents.

Que faut-il faire.

Défaire les nœuds souvent gordiens en se laissant habiter par l'énergie d'une juste colère, née de ce scandale de voir dans nos rues ces tentes pour abri, autant de toiles qui tissent un linceul de désolation, cachant la mort sociale de trop de nos concitoyens.

L'indignation doit être suivie d'actions concrètes pour lutter contre une telle détresse.

Au cours de cette année, nous avons recherché à mobiliser des logements inoccupés au nombre de dizaines de milliers au sein des grandes agglomérations, là où l'absence d'un toit se révèle singulièrement destructrice de la vie.

Nous n'avons pas réussi ; allons-nous abandonner. Non, il n'en est pas question.

En 2025, nous remettons « l'ouvrage sur le métier ». D'aucuns penseront que les mêmes causes produiront les mêmes effets. Certes, mais espérer ce n'est pas attendre, c'est agir pour mettre en œuvre ce qui apparaît juste pour ne point sombrer dans un avilissement des consciences. Il en va de la survie des valeurs de notre civilisation.

Résister, c'est créer un avenir. Celui que nous choisissons est celui d'un « faire-ensemble » pour « vivre-ensemble ». Utopies, sans doute, mais les désertier serait une lâcheté au regard de ce qui nous réunit depuis 40 ans au nom même de ce qui nous a été partagé.

La trajectoire est là ; nous ne renoncerons pas.

Bien fidèlement et fraternellement, en vous souhaitant une belle fête de Noël et nos vœux pour une année ouvrant le champ immense des possibles qui, seul, peut contrarier le probable.

Bernard Devert
Décembre 2024